



Mi Universidad

Control de lectura

María Fernanda Monjaraz Sosa

Primer parcial

Antropología médica

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Primer semestre grupo B

Agosto 23

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Maria Fernanda

"Introducción a la antropología médica"

Una rama de la antropología social o cultural es la antropología médica. En cuanto al desarrollo de teorías e investigaciones empíricas sobre el por parte de los antropólogos, sobre las estructuras sociales y representaciones culturales de la enfermedad y comportamientos relacionados así como su interacción y disponibilidad de tratamiento. Estos términos se utilizan en España "Medicina y Antropología", "Salud y Antropología" o "Antropología de las enfermedades".

A lo largo del siglo XX, el término "antropología médica" rara vez se uso en Europa. En el siglo XIX, se creó el término holandés, "antropología médica". Filósofo e historiador Pedro Laín Entralgo escribió diversas obras. Sin embargo en la literatura el término "antropología médica" hoy se refiere al español, catalán, gallego o vasco. La medicina, la antropología y la práctica médica tienen relaciones que se pueden documentar desde la antigüedad, los tratados introdujeron la mirada naturalista, Hipócrates creó una teoría sobre la causa de las enfermedades relacionadas con el medio ambiente, el examen de casos clínicos, como el tratado sobre epidemias, formaban parte de esta metodología. Está incluido en el tratado de Aires, Aguas y lugares. La influencia de los tratados hipocráticos explica que la medicina utilizase hasta fines del siglo XIX, técnicas de campo cuantitativas, practicase la observación participante y produjese un enorme volumen de escritos etnográficos "etnografía", puesto que ésta formaba parte de su práctica. La antropología general ocupaba una posición relevante en las ciencias médicas básicas (que corresponde a las

Agosto 23

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

"Carta de Esculapio"

María Fernanda

María Fernanda

La carta que Esculapio escribió a su hijo analiza los diversos desafíos que enfrentará cualquiera que elija una carrera en el sector de la salud, particularmente cuando practica la medicina. Dice que aunque ejercer la medicina requiere mucho sacrificio tanto a nivel físico como psicológico, es una profesión muy noble. Habrá momentos en los que tendrás que anteponer tu carrera como médico a tu familia, tu amor y tus amigos. Incluso si cree que ha hecho todo correctamente, con frecuencia lo juzgarán mal. Es por eso que siempre debes estar dispuesto a cuidar a las personas, sin importar cuán cansado o agotado estés. Todos deben ser tratados por igual, siendo lo primero salvar vidas, ya sean personas ricas que sólo buscan tu ayuda en momentos de extrema necesidad personas pobres que sólo buscan tu ayuda cuando están en peligro inmediato, criminales o el hombre más recto. No espere que las personas estén agradecidas por salvarlos porque lo culparán si mueren porque el paciente decidió ponerse de su lado. El argumento principal del autor se basa en explicarle a su hijo a través de esta carta algunos aspectos de lo que es ser médico, incluyendo los desafíos que encontrará, las cosas a las que tendrá que renunciar, la verdad que muchas veces tendrá que callar, los días llenos de cansancio, entre otras palabras, cómo es la vida de quien elige seguir esta carrera. Esta carta me hizo tomar conciencia de cosas de las que tal vez no era

28 de agosto María Fernanda.

Importancia de la antropología social en la carrera de Medicina. Sergio Jimenez Ruiz y María Fernanda

Considerando que la medicina es una ciencia social y humanista, se centra en la prevención y el tratamiento de enfermedades, requiere que sea aplicada la antropología debido a que examina al ser humano en su totalidad, incluidos los componentes socioculturales y biológicos. Una de las áreas más importantes de la antropología es la antropología física, esta es un campo de estudio de la medicina, principalmente de la evolución del ser humano y la composición biológica de las personas. Para poder comprender mejor la importancia de la antropología social en la medicina ahora se habla de "antropología médica", que aborda los fenómenos relacionados con la salud y la enfermedad. A través de la antropología, la cual tiene carácter global y comparativo, podemos notar de que el estudio de la salud y la enfermedad necesita tener en cuenta no sólo factores biológicos sino también sociales, culturales, económicos, psicológicos, entre otros. Además, los médicos y antropólogos combinan los enfoques biológicos y genéticos con datos culturales y sociales para estudiar diferentes enfermedades. Dentro del conocimiento del profesional, la utilización de la antropología es sumamente crucial para el correcto trato al paciente. Ahora el paciente es reconocido, respetado y comprendido en la medicina en lugar de ser tratado como un sujeto de estudio, como sucedía anteriormente. Esto cambió debido a que todo ser humano debe ser respetado, por lo tanto, el médico antropólogo debe tener verdadera vocación por la medicina; una bien lograda formación

La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría Dr. Sergio Jimenez Ruiz
María Fernández María Fernández
04/09/2023

Según él, sin la antropología, la medicina no puede avanzar sin una doctrina científica de la totalidad del ser humano. A pesar de esto, a finales de la década de 1980, la antropología médica estaba ampliamente disponible. Las obras de antropología médica para clínicos desaparecieron debido a un incendio en los almacenes de la barcelonesa Editorial Salvat. Laín enfatiza cuatro importantes tendencias de la medicina de la era moderna. Según él, el avance tecnológico extremo del instrumento se remonta a 1918. La antropología médica de Pedro Laín incluye la teoría y la historia médica, la colectivización de la asistencia sanitaria en casi todo el mundo, la medicina preventiva y lo que más preocupa a su propio desarrollo intelectual, la incursión de la medicina. En la segunda mitad del siglo XIX prevalecía el positivismo. Una vez identificada la crisis, los autores sugieren nuevas ciencias médicas o paramédicas para abordarla, como la antropología médica, la sociología médica y la introducción a la medicina. Esta investigación más reciente se basa en un libro escrito por el orólogo Oswald Schwarz, conocido entre sus pares como el 'orosofista', y titulado simplemente como Medizinische Anthropologie, por su frecuente y forzado filosofar sobre la medicina en general. Schwarz comienza su libro con una copia muy habitualmente manejada por Laín haciendo referencia a la inseguridad

Referencias

1. Dra. Odalis Querts Méndez, ^I Dra. C. Oilda Orozco Hechavarría, ^{II} Dr. C. Jorge Montoya Rivera, ^{III} Lic. Maidilis Beltrán Moret ^I y Lic. Marcellys Y. Caballero Herrera ^{IV}. (2013) Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. Recuperado el 23 de agosto de 2023, de MEDISAN: http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014
2. Nelson R. Orringer (2008) *La antropología médica de Pedro Laín Entralgo, historia y teoría*. Recuperado el 28 de agosto de 2023, de Revista de humanidades: http://www.dendramedica.es/revista/v7n2/La_antropologia_medica_de_Pedro_Lain_Entralgo._Historia_y_teor%C3%ADa.pdf